
 

Protokoll der 154. Sitzung des Konvents am 
20.06.2018 im Raum C 002 (Faculty Club) 

 
Teilnehmende: 
 
Dekan 
Koch 
 
Professoren 
Hasselbring 
Schmidt 
Höft 
Kienle 
Nowotka (bis 16.00 Uhr), Slawig 
McCord 
 
Mitgliedergruppe wissenschaftlicher Dienst 
Huch (ab 15.05 Uhr) 
Winterfeld (ab 15.03 Uhr) 
 
Studierende 
Barker 
Feldmann (ab 15.04 Uhr) 
 
Mitgliedergruppe technisch-administrativer Dienst 
Anders 
 
Gleichstellungsbeauftragte 
Pfannschmidt, Scholz 
 
Professoren, die nicht dem Konvent angehören 
- 
 
Gäste/Sachverständige/Studierende 
Paul 
 



 

Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Protokollarisches  
Mit 9 zu Beginn der Sitzung anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern des Konvents wird vom Dekan 
die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit 9 Ja-Stimmen ohne Gegenstimme und ohne Enthaltungen 
genehmigt. 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
Die vorgeschlagene Tagesordnung wird mit zurückgezogenem TOP 5 sowie dem Tausch der TOP´s 7 
und 8, einstimmig mit 9 Stimmen ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen genehmigt. 
 
Nichtöffentlicher Teil der Sitzung 
 
TOP 2 Berufungen, Ernennungen, Habilitationen, Forschungssemester 
 
Berufungsliste „Mikrosysteme und Technologietransfer“ 
 
Hr. Kienle erläuterte das Verfahren der „ad-personam“-Berufung; es ergab sich in der Berufungskom-
mission aus den eingegangenen Gutachten eine klare Empfehlung, Hrn. Müller-Groehling auf die Pro-
fessur „Mikrosysteme und Technologietransfer“ berufen zu lassen. 
 
Der Konvent stimmt geheim mit Stimmzetteln einstimmig (12 Stimmen) ohne Gegenstimmen und ohne 
Enthaltungen der von der Berufungskommission vorgelegten Laudatio zu. 
 
Berufungsliste „W1-Professur Didaktik der Informatik“ 
 
Hr. Kienle erläutert das Verfahren; wegen möglicher Befangenheitsprobleme einiger Mitglieder der Be-
rufungskommission habe es einen Wechsel in der Besetzung der Kommission gegeben; ansonsten 
wurde die vorgelegte Berufungsliste mit klarem Votum der Kommission verabschiedet. Fragen aus dem 
Konvent werden kurz beantwortet. 
 
Niemand aus dem Konvent verlangt Einzelabstimmung der Listenplätze. 
 
Der Konvent stimmt geheim mit Stimmzetteln einstimmig mit 12 Stimmen ohne Gegenstimmen und oh-
ne Enthaltungen die von der Berufungskommission der vorgelegten Berufungsliste zu. 
 
Bekanntgaben 
 
Es wird bekanntgegeben, dass Hr. Landsiedel am 27.6.2018 seine Ernennungsurkunde erhalten werde; 

Hr. Renz erhält sie zwei Tage später am 29.6.2018. 
 
Hr. Wulfinghoff hat dem Ruf auf die Professur zugesagt und wird den Dienst zum 1.9.2018 antreten. 
 
Mit Hrn. Funk wurde im Präsidium verhandelt; ein Dienstantritt ist bei Rufannahme zum 1.4.2019 mög-

lich. 
 
Die Ausschreibung der Professur „Intelligent System“ läuft derzeit. 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 3 Fachprüfungsordnung des Studiengangs BA ET&IT 
 
Fr. Scholz erläutert die Notwendigkeit, die geltenden Ordnungen anzupassen; u.a. soll eine Vorlesung 

auf Englisch gehalten werden; diverse Anpassungen auch in den alten Ordnungen seien vorzu-
nehmen. 



 

 
Der Konvent stimmt der vorgelegten Fachprüfungsordnung BA ET&IT einstimmig (12 Stimmen) ohne 

Gegenstimmen und ohne Enthaltungen zu. 
 
TOP 4 Fachprüfungsordnung des Studiengangs BA Wirtschaftsingenieur ET&IT 
 
Fr. Scholz erläutert gleich wie im TOP 3 die bereits genannten Notwendigkeiten, die geltenden Ordnun-

gen anzupassen; auch hier solle u.a. eine Vorlesung auf Englisch gehalten werden und diverse An-
passungen seien vorzunehmen. 

 
Der Konvent stimmt der vorgelegten Fachprüfungsordnung BA Wirtschaftsingenieur ET&IT einstimmig 

(12 Stimmen) ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen zu. 
 
TOP 5 Zertifizierung des Masters Materials Science and Business Administration 
 
Entfällt. 
 
TOP 6 Änderung der Zwei-Fächer-Prüfungsordnung, Versionen 2018, 2017, 2016 (Anwesenheits-
pflicht Fachergänzung) 
 
Hr. Huch erläutert die Hintergründe der vom Präsidium vorgeschlagenen Änderungen in der Zwei-Fä-
cher-Prüfungsordnung. Fragen wurden beantwortet; die Problematik von Anwesenheitspflichten wie sie 
z.T.in anderen Fakultäten zu beobachten ist, wird kurz diskutiert. 
 
Der Konvent stimmt mit 10 Ja-Stimmen, einer Gegenstimme und einer Enthaltung für die Änderung der 
Zwei-Fächer-Prüfungsordnung. 
 
TOP 7 Promotionsordnung 
 
Hr. Koch gibt einen Überblick über die letzten Änderungen an der mit der Mathematisch-Naturwissen-
schaftlichen Fakultät gemeinsam formulierten Promotionsordnung; er verweist auf kritische Punkte der 
Ordnung, die vom Promotionsausschuss der TF mittlerweile mehrheitlich gebilligt wurden; die wichtigs-
ten Punkte waren die Regelungen zur Fast-Track-Promotion im § 25 und der in §11 (ehemals § 10) ver-
wendete Begriff „ein an die Fakultät berufenes Mitglied“. 
 
Der Konvent stimmt nach Aussprache mit 12 Ja-Stimmen, keiner Gegenstimme und ohne Enthaltungen 
für die vorliegende „Gemeinsame Promotionsordnung“. 
 
Der von der Rechtsabteilung der CAU formulierte Kooperationsvertrag wird vorgestellt und eingehend 
diskutiert. 
 
Der Konvent stimmt mit 11 Ja-Stimmen, keiner Gegenstimme bei einer Enthaltung für den vorliegenden 
Kooperationsvertrag. 
 
TOP 8 Promotionskolleg 
 
Hr. Koch berichtet über die Hintergründe und die Diskussion zum Promotionskolleg im Senat und in der 
CAU. Die dem Konvent vorliegenden Dokumente werden im Detail dargestellt und diskutiert. Aus den 
Instituten wird das Promotionskolleg als nicht notwendig angesehen; in der TF gebe es durch die Mög-
lichkeit einer Zweitmitgliedschaft von FH-Professuren eine bewährte Alternative zum Promotionskolleg. 
 
Es wird vorgeschlagen, dass der Dekan eine Stellungnahme formuliert und dem Konvent im Rahmen 
eines Umlaufverfahrens zur Zustimmung vorgelegt. 
 
Der Konvent stimmt diesem Vorschlag mit 10 Ja-Stimmen bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung 
zu. 
 
 
 



 

TOP 9 Personalentwicklungskonzept der CAU 
 
Unter anderem war die CAU im Rahmen der Exzellenzinitiative gezwungen, ein Personalentwick-
lungskonzept der CAU zu formulieren. In Arbeitsgruppen sollten Detailmaßnahmen für die einzelnen 
betroffenen Personengruppen hinsichtlich ihrer beruflichen Entwicklungsperspektiven erarbeitet werden. 
Für die Arbeitsgruppe „Doktorand*innen“ hat Fr. Milde die Dekane/Dekaninnen um Rückmeldungen aus 
den jeweiligen Fakultäten gebeten. 
In der Diskussion der vorliegenden Dokumente wird festgestellt, dass für die in der Regel an der TF an-
gestellten Doktorandinnen und Doktoranden die Promotionsordnung gilt und damit u.a. ein hoher Stan-
dard einer Betreuung gegeben ist. Die in den Beratungsunterlagen genannten Fälle träfen dabei eher 
auf Doktorandinnen und Doktoranden zu, die sich in keinem Beschäftigungsverhältnis mit der CAU be-
finden; insofern trügen die vorgeschlagenen Maßnahmen auf die TF kaum zu. 
Es wird angeregt, dass seitens des Dekanats eine Stellungnahme formuliert wird, zu der die Kon-
ventsmitglieder ihre Zustimmung äußern können. 
 
TOP 10 Mitteilungen 
 
- Seit Ende Mai gilt die Datenschutz-Grundverordnung; im Falle von Fragen und eventuellen Problemen 

ist laut der Kanzlerin der CAU das Präsidium, insbesondere Fr. Geißler zu Auskünften und Hilfen be-
reit. 

- Es noch keine Zuweisung der Haushaltsmittel für die TF erfolgt. 
- Hr. Liserre hat den IEEE-Preis „Eugene Mittelmann Achievement Award” erhalten (“Description: To 

recognize outstanding contributions to the field of Industrial Electronics”) 
- Hinsichtlich des Sommerfestes wird über die bereits verteilte email hinaus bekannt gegeben,  
 dass am 29.6. ab 15.00 Uhr die Lehre ausfalle, 
 dass um bestmögliche Teilnahme des Personals an der Feierstunde gebeten werde und 
 dass als ein neuer Punkt der Feierstunde auf Vorschlag der Fachschaft ein Science Slam durch Stu-

dierende aus den drei Instituten eingeführt sei. 
- Die FU-Bau für das Gesamtgebäude F soll nach Aussagen der Liegenschaftsabteilung genehmigt 

worden sein, d.h. Baumaßnahmen könnten dort in Kürze beginnen; die Labore Gerken/Benecke 
werden seit dem vergangenen März hergerichtet und sollten ursprünglich im Juni fertig sein. 

- Im Bauvorhaben „Zentrum für Verteilte Sensorsysteme/Hörsaalgebäude“ (Forschungsneubau) ist an-
gestrebt, die Bibliothek möglichst im Hörsaaltrakt unterzubringen. 

- Für den ab dem 1.7.2018 neugewählten Konvent werden die vorliegenden Wahllisten zur vorläufigen 
(fristgerechte) Einladung der nächsten Konventssitzung verwendet. 

 
TOP 11 Verschiedenes 
 
Hr. Winterfeld regt an, in der TF geeignete Verteilerlisten für emails anzulegen. 
 
 
Gez. 
Prof. Dr-Ing. Reinhard Koch Dr. Frank Paul 
 
 




